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Centro de Bionegócios da Amazônia tem como missão fomentar a economia verde na região Amazônica.

Alckmin oficializa gestão do 
Centro de Biotecnologia do AM

.

Anúncio foi feito na terça-feira (25), durante agenda do 
vice-presidente e ministro do Comércio, Geraldo Alckmin, 
em Manaus.

Ministro garante 
internet para 
cidades do AM
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Florestas no país tiveram 2,15 milhões de hectares queimados



amealhadas anteriormente, no 
sentido de ratificar e ampliar os 
aspectos dessa investigação”.

O coordenador afirmou tam-
bém que as instituições estão 
buscando e oferecendo res-
postas ao longo do período 
de investigação. 

“Cada vez mais, mais deta-
lhes do que aconteceu efeti-
vamente naquela noite estão 
sendo descortinado e a ideia é 
que se apresente no momento 
do júri tudo que efetivamente 
aconteceu. Todas as questões 
já postas, foram ratificadas e 
cada vez mais ampliadas”.

Maxwell, suspeito de 
envolvimento na morte 
foi para presídio federal

O ex-sargento do Cor-
po de Bombeiros, 
Maxwell Simões Cor-
rêa, conhecido como 

Suel, foi transferido da sede 
da Superintendência da Polí-
cia Federal no Rio de Janeiro 
para unidade do Departa-
mento Penitenciário Nacional 
(Depen), em Brasília. Suel foi 
transportado na tarde desta 
terça-feira (25) em um avião da 
PF, acompanhado de agentes 
da corporação. 

Maxwell Simões Corrêa foi 
preso na segunda-feira (24), 
no âmbito da Operação Élpis, 
deflagrada pela Polícia Federal 
e pela Força Tarefa Marielle e 
Anderson (FT-MA), junto com o 
Grupo de Atuação Especial no 
Combate ao Crime Organizado 
do Ministério Público do Rio 
de Janeiro.

A justiça considera que as 
provas apresentadas pelo 
Ministério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ) apontam a li-
gação do ex-bombeiro com o 
assassinato da vereadora Ma-
rielle Franco e do motorista 
dela Anderson Gomes, antes, 
durante e depois do crime. 

A prisão foi baseada em in-
formações da delação premia-
da do ex-policial militar Élcio 
Queiroz, preso desde 2019, 
que declarou ter sido o mo-
torista do veículo usado no 
crime. Segundo a delação, o 
ex-policial Ronnie Lessa foi o 
autor dos disparos que provo-
caram as mortes de Marielle, 
de Anderson e ainda feriram 
a assessora Fernanda Chaves.

Segundo o MPRJ, antes do 
crime, Maxwell Simões Corrêa 
participou da vigilância da 
vereadora, e depois, trocou as 

Suel como é conhecido o ex-sargento do Corpo de Bombeiros é apontado como envolvido na morte da vereadora

Últimas

Bolsa fecha no maior nível em dois anos

LULA MARQUES/ AB
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Bolsa foi impulsionada por promes-
sas de estímulo da China

Impulsionada por pro-
messas de estímulo na China 
e pela queda na prévia da 
inflação oficial, a bolsa teve 
o quarto dia seguido de alta 
e atingiu o maior nível em 
quase dois anos. Após a for-
te queda da segunda-feira 
(24), o dólar subiu com in-
vestidores aproveitando os 
preços baixos para comprar 
a moeda.

O índice Ibovespa, da B3, 
encerrou esta terça-feira aos 
122.008 pontos, com alta 
de 0,55%. O indicador foi 
influenciado por petroleiras, 
mineradoras e siderúrgicas, 
setores que exportam muito 
para a China. A bolsa brasilei-
ra está no maior nível desde 
11 de agosto de 2021.

No mercado de câmbio, a 
moeda norte-americana va-
lorizou-se após duas quedas 
seguidas. O dólar comercial 
fechou esta terça vendido a 
R$ 4,75, com alta de R$ 0,017 
(+0,36%). Um dia depois de 
chegar ao menor nível em 
15 meses, a divisa atraiu o 
interesse dos compradores, 

122 MIL PONTOS OMISSÃO

Moraes quer plano 
para moradores de rua

O ministro Alexandre de Mo-
raes, do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), deu prazo de 120 
dias para o governo federal 
apresentar um plano nacional 
para a população de rua.

A decisão do ministro foi 
motivada por uma ação proto-
colada no Supremo por PSOL, 
Rede Sustentabilidade e Mo-
vimento dos Trabalhadores 
Sem Teto (MTST).

Os autores da ação alega-
ram omissão do Executivo e 
Legislativo ao longo do tempo 
na implementação de políticas 
para quem vive nas ruas do 
país, previstas em um decreto 
presidencial de 2009.

o que elevou a cotação.
Na máxima do dia, por volta 

das 10h10, a moeda chegou 
a R$ 4,76. Em julho, a divisa 
caiu 0,84%. Em 2023, o dólar 
acumula queda de 10,04%.

Tanto fatores internos 
como externos contribuíram 
para o desempenho do dólar 
e da bolsa. No cenário do-
méstico, a divulgação de que 
o Índice Nacional de Preços 

Ministro Alexandre de Mora-
es, do STF

ao Consumidor Amplo-15 
(IPCA-15), prévia do índice 
oficial de inflação, registrou 
deflação de 0,07% em julho.

A divulgação do índice 
aumentou as expectativas 
de corte de 0,5 ponto per-
centual na Taxa Selic – juros 
básicos da economia – pelo 
Banco Central (BC) na reu-
nião do Comitê de Política 
Monetária (Copom), na pró-

Na decisão, Moraes entendeu 
que o Judiciário deve intervir na 
questão para promover esforços 
para impedir a continuidade da 
violação de direitos humanos.

“A violação maciça de direitos 
humanos, a indicar um potencial 
estado de coisas inconstitucio-
nal, impele o Poder Judiciário 
a intervir, a mediar e a promo-
ver esforços na reimaginação 
de uma estrutura de enfren-
tamento para as mazelas que, 
lastimavelmente, caracterizam 
uma determinada conjuntura, 
tal qual aquela que se apresen-
ta”, afirmou.

Na mesma decisão, Mora-
es determinou que estados e 
municípios não podem realizar 
obras com arquitetura hostil 
contra a população de rua, reco-
lhimento forçado de pertences 
pessoais e remoção compul-
sória de pessoas. Além disso, 
deverá ocorrer capacitação de 
agentes para dar tratamento 
digno aos moradores e divul-
gação prévia dos horários de 
serviços de zeladoria.

Delator do caso Marielle é 
transferido para presídio federal

placas do veículo usado nos 
assassinatos, jogou fora as 
cápsulas e munições usadas 
e providenciou o desman-
che do carro. O ex-bombeiro 
também seria responsável 
por manter financeiramente 
a família de Élcio Queiroz, 
assim como por arcar com 
as despesas de sua defesa.

Defesa
A defesa de Maxwell Simões 

Corrêa informou que ainda não 
tem condição de se manifestar 
sobre a prisão do cliente. “A 
defesa teve acesso ontem aos 

autos, porém ainda não termi-
nou o estudo do caso para se 
manifestar no momento”, disse 
a advogada Fabíola Garcia à 
Agência Brasil.

Ainda segundo a advogada, 
o cliente passou por uma au-
diência de custódia ontem na 
Superintendência da PF, onde 
permaneceu desde que foi pre-
so pela manhã. “[A audiência 
foi] apenas para constar para 
o cumprimento do mandado 
de prisão”.

A defesa de Ronnie Lessa 
alega que o cliente é inocente.

Ministério da Justiça e Se-

gurança Pública disseram 
em nota que “fornece infor-
mações sobre transferência 
de presos”.

Avanço
O promotor do MPRJ, Edu-

ardo Martins, disse que após 
cinco anos do crime, enquanto 
muitos achavam que não seria 
possível avançar nas investiga-
ções sobre os assassinatos, a 
delação vai permitir chegar a 
outros eventuais participantes 
do crime e possivelmente che-
gar aos mandantes. “Com isso, 
esclarecemos muitos detalhes 

que estavam obscuros, deta-
lhes ainda sobre a execução 
que permaneciam obscuros e a 
partir daqui a Polícia Federal e o 
Ministério Público vão prosse-
guir na tentativa de identificar 
os demais partícipes do crime”, 
apontou em entrevista coletiva 
nesta segunda-feira.

Para o coordenador do Ga-
eco, promotor Fábio Corrêa 
de Mattos Souza, o trabalho 
realizado pela PF e pela MP, 
que resultou na delação, foi de 
muita paciência e perseverança 
e “abre uma perspectiva de revi-
sitar todas as provas que foram 

xima semana. Mesmo com 
perspectiva de redução, a 
Selic, atualmente em 13,75% 
ao ano, continuará alta e 
atraindo fluxos externos 
para o Brasil.

No mercado interna-
cional, a notícia de que o 
governo chinês pretende 
conceder estímulos à se-
gunda maior economia do 
planeta beneficiou os países 
produtores de commodi-
ties (bens primários com 
cotação internacional). Isso 
porque o país asiático é o 
maior consumidor mundial 
de matérias-primas.

Além disso, o mercado 
global está na expectativa 
da reunião desta quarta-fei-
ra (26) do Federal Reserve 
(Fed, Banco Central norte-
-americano). O órgão deve 
aumentar os juros básicos 
dos Estados Unidos em 0,25 
ponto percentual e encerrar 
o ciclo de aperto monetário 
iniciado em abril do ano 
passado. O fim da alta dos 
juros estimula a queda do 
dólar em todo o planeta.

Bolsa de São Paulo atinge  122 
mil pontos

HISTÓRICO
Legislativo e Executivo são co-
brados por plano para mora-
dores de rua
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AGÊNCIA BRASIL

O Conselho Curador do 
Fundo de Garantia do Tem-
po de Serviço (FGTS) apro-
vou, nesta terça-feira (25), 
a distribuição de quase R$ 
12,848 bilhões entre os tra-
balhadores que têm contas 
vinculadas ao fundo.

O valor total é o resulta-

Destaque De olho

do líquido positivo obtido 
pelo FGTS em 2022, ou seja, 
a diferença entre as recei-
tas (rendas/rendimentos 
com operações de crédi-
to, com títulos públicos 
federais e demais títulos 
e valores mobiliários, en-
tre outras) e as despesas 

(remuneração das contas 
vinculadas, de TR + 3% ao 
ano, taxa de administração 
e outras).

O valor sem sombra de-
dúvias servirá como uma 
injeção na economia bra-
sileira que vem se recupe-
rando este ano. 

AGÊNCIA BRASIL

A arrecadação da União 
com impostos e outras recei-
tas caiu no mês passado na 
comparação com junho de 
2022, e alcançou R$ 180,47 
bilhões, segundo dados di-
vulgados nesta terça-feira 
(25) pela Receita Federal. 
O resultado representa re-

cuo real de 3,37%, ou seja, 
descontada a inflação, em 
valores corrigidos pelo Ín-
dice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA).

Foi a segunda queda na 
arrecadação neste ano. Em 
março, houve recuo real 
de 0,42%.

Ainda assim, no primeiro 
semestre deste ano, a arreca-
dação foi recorde, alcançan-
do R$ 1,14 bilhão, acréscimo 
acima da inflação de 0,31%, 
em relação aos primeiros seis 
meses do ano passado. O 
valor acumulado é o maior 
da série desde 1995.

  Editorial

Em março de 2018, uma 
mulher foi alvejada a tiros 
nas ruas do Rio de Janei-
ro. Foram efetuados nove 
disparos, sendo que cinco 
atingiram fatalmente sua 
cabeça. A vítima era Mariel-
le Franco, uma vereadora 
corajosa conhecida por sua 
atuação contra as milícias.

Antes de ser silenciada, ela 
participou de uma reunião 

de um coletivo de mulheres 
negras, o que foi seu último 
ato em vida. Marielle mor-
reu cumprindo sua missão 
e vivendo de acordo com 
suas crenças.

Cinco anos após o ocor-
rido, surgiu uma nova re-
velação nas últimas ho-
ras: o ex-PM Élcio Queiroz 
confessou ter dirigido o 
veículo em que estava 

Ronnie Lessa, o atirador. 
Ambos eram milicianos e 
integrantes das gangues 
que Marielle combatia.

No entanto, ainda não se 
sabe se há um mandante 
ou autor intelectual por trás 
do crime. É essencial que a 
elucidação completa des-
se assassinato aconteça em 
respeito às vítimas e como 
resposta aos criminosos.

É importante destacar que 
a luta contra essa covardia 
e a busca por uma punição 
rigorosa não deve ser uma 
questão de ideologia ou 
posição política. Trata-se de 
uma questão de justiça, que 
deve ser defendida e exigi-
da por todos.

Não esqueçamos também 
da morte do motorista An-
derson Gomes que segun-

do Élcio de Queiroz foi um 
“efeito colateral da ação”.

A vereadora Marielle Fran-
co e o motorista Anderson 
Gomes foram assassinados 
após o Cobalt prata empa-
relhar com o carro da verea-
dora. Trezes disparos foram 
feitos. Marielle foi atingida 
por quatro tiros na cabeça. 
Anderson levou pelo menos 
três tiros nas costas.

Resolver caso Marielle não é política. É justiça.

Espiritualidade e bem viver
Exercitar a prática da espiritu-

alidade permite estabelecer uma 
conexão com o significado da 
vida, possibilita um olhar sobre a 
posição do ser humano dentro de 
uma perspectiva maior celebran-
do o encontro inevitável de um 
sentido para a experiência vital.

A espiritualidade não enseja ne-
cessariamente uma ligação com 
a crença ou exercício da prática 
da religião e proporciona uma 
sensação de conforto e suporte 
emocional para lidar com as an-
gústias, dúvidas e adversidades da 
vida cotidiana permitindo, entre 
outros benefícios, a possibilidade 
real do estabelecimento de pro-
pósito para a vida.

Permitir a experiência da espiri-
tualidade contribui para uma vida 
de significado, fé, esperança e bem 
estar ao passo que sua falta indica, 
invariavelmente, um sentimento 
de vazio, de falta de pertencimento 
a um esquema mais amplo e a au-
sência de perspectiva existencial.

O encontro com a espiritua-
lidade pode se dar através do 
sagrado, do religioso ou divino, 
todavia, este estado universal da 
experiência humana pode ser tam-
bém experimentado através do 
autoconhecimento, das reflexões 
acerca do sentido de tudo, da ora-
ção, meditação, silêncio ou ainda 
através de atividades sociais de 
voluntariado que permitem uma 
oportunidade única de envolvi-
mento humanitário e conexão com 
uma experiência maravilhosa de 
servir ao outro.

Estudos recentes tem demons-
trado grandes revelações sobre o 
tema indicando que pessoas com 
regular prática espiritual, inde-
pendentemente de suas crenças 

religiosas, apresentam modifica-
ções positivas nos níveis de Se-
rotonina e Dopamina, conhecidos 
hormônios do prazer e felicidade, 
apontando ainda que uma espiri-
tualidade equilibrada é um agente 
facilitador para a excelência do 
desempenho pessoal incluindo 
aqui o equilíbrio afetivo, conhe-
cimento de seus limites e virtu-
des traduzindo-se em Paz Interior, 
alegria de viver e bem estar físico  
e emocional.

Através da adesão à espirituali-
dade seja em momentos difíceis 
da vida ou etapas de harmonia 
emocional evidenciam-se amplos 
benefícios  no campo da saúde 
física e mental onde a fé e espe-
rança em algo superior impulsio-
nam, eficazmente, as conquistas 
da vida indicando que a interação 
entre saúde e espiritualidade são 
de grande valia na melhoria da 
saúde como um todo.

O autoconhecimento e a possi-
bilidade de mudança interior atra-
vés  da oração, do diálogo com 
Deus Supremo, com o exercício 
diário da gratidão ( podendo até 
mesmo fazer um diário de grati-
dão), com a autoconsciência so-
bre quem devemos efetivamente 
perdoar e usufruir dos benefícios 
desta prática, e acima de tudo, 
através de minuciosa análise diá-
ria sobre nosso papel existencial 
são atitudes que permitem um 
tornar-se melhor, refletindo uma 
postura de protagonismo e geren-
ciamento de nossa missão huma-
nista nos conduzindo ao caminho 
do bem, do amor e do senso de 
importância e participação efetiva, 
melhorando ,desta forma, a qua-
lidade de vida de si mesmo e de 
todos ao redor.

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

A Assembleia Legislativa do Ama-
zonas aprovou, por unanimidade, o 
Projeto de Lei n° 630/2023, que proíbe 
o Estado do Amazonas manter con-
tratos com veículos de comunicações 
condenados por crimes cibernéticos 
ou por disseminação de fake news 
em primeira e segunda instâncias. 

Assim, por exemplo, qualquer ve-
ículo de comunicação, seja jornal, 
programa televisivo, ou portal de 
internet, condenado em 1ª e 2ª ins-
tâncias por crimes cibernéticos ou 
por disseminação de fake news, será 
será proibido de contratar junto ao 
Estado do Amazonas. 

Os crimes cibernéticos, também 
denominados de cybercrimes, são 
todas e quaisquer atividades ilíci-
tas praticadas pela internet com a 
utilização dispositivos eletrônicos, 
como computadores e celulares, e 
são realizados com o intuito ofender 
a integridade física, psicológica ou 
patrimonial de uma pessoa – seja 
física ou jurídica. 

O ordenamento jurídico brasileiro 
deu maior importância aos crimes 
cibernéticos na década passada, em 
razão do fatídico caso da atriz Carolina 
Dieckmann, e acrescentou no Código 
Penal, por meio da Lei 12.737/2012, o 
crime de invasão de dispositivo infor-
mático (art. 154-A), ampliou o crime 
de interrupção ou perturbação de 
serviço telegráfico, telefônico, infor-
mático, telemático ou de informação 
de utilidade pública (art. 266, § 1°), e 
o crime de falsificação de documento 
particular (art. 298, parágrafo único). 

Além disso, o Pacote Anticrime, que 
fez diversas alterações na legislação 
penal e processual penal brasileira, 
triplicou a pena aos crimes contra 
a honra (calúnia, difamação e injú-

ria) praticados na rede mundial de 
computadores, de modo que, por 
exemplo, uma calúnia praticada nas 
redes sociais tem pena máxima em 
abstrato de 06 (seis) anos.

Por outro lado, as fake news (no-
tícias falsas) consistem em informa-
ções não verdadeiras propagadas 
por veículos de comunicação com 
a intenção de manipular opinião do 
leitor acerca de um determinado 
assunto. As notícias falsas sempre 
existiram, mas passaram a ganhar 
palco a partir das eleições de 2016, 
nos Estados Unidos, quando o pre-
sidenciável Donald Trump teceu 
duras críticas aos jornalistas que o 
faziam oposição. 

No Brasil, as notícias falsas vêm 
sendo constantemente combatidas, 
destacando-se a atuação do Poder 
Judiciário e do Poder Legislativo. 

Nesse sentido, o Supremo Tribunal 
Federal deflagrou o Inquérito 4.781, 
popularmente conhecido como In-
quérito das Fake News, com a fina-
lidade de combater manifestações 
supostamente prejudiciais à demo-
cracia brasileira. 

Em outro viés, está em trâmite, no 
Congresso Nacional, o Projeto de Lei 
n.° 2.630/2020, a famigerada PL das 
Fake News, a qual, para alguns, pode 
ser um instrumento de segurança 
das informações partilhadas na rede 
mundial de computadores, e, para 
outros, abre espaço para limitações 
arbitrárias do poder público sobre a 
liberdade dos usuários. 

Pois bem, dadas essas considera-
ções, é importante mencionar que o 
Projeto de Lei Estadual n° 630/2023 
ainda será encaminhado ao Gover-
nador do Estado do Amazonas, que, 
analisando a compatibilidade consti-

tucional e política do Projeto, efetuará 
a deliberação executiva, oportuni-
dade em que poderá sancioná-lo 
ou vetá-lo.

Com ou sem aprovação, certo é que 
a Assessoria Jurídica do Governador 
do Amazonas, que fará o parecer 
pela aprovação ou veto do Projeto 
de Lei, está diante de um caso de 
extrema sensibilidade, pois envolve 
direitos constitucionais precedidos 
de lutas históricas, como a liberdade 
de expressão e de imprensa, as quais 
sofreram muitas limitações durante 
muitos séculos. 

Questiona-se, do mesmo modo, a 
necessidade de edição do Projeto de 
Lei pela ALEAM, eis que, no âmbito 
federal, o Projeto de Lei Federal n° 
2.630/2020, a mencionada PL das 
Fake News, está prestes a finalizar 
sua votação.

De uma forma ou de outra, per-
cebe-se o empenho dos parlamen-
tares - sejam estaduais ou federais 
- na regulamentação dos conteúdos 
veiculados na rede mundial de com-
putadores. Dizer se tais medidas 
são certas ou erradas, entretanto, 
compete tão somente ao detentor 
do poder: o eleitor.

Como entusiasta do direito cons-
titucional, militante do direito ad-
ministrativo, defensor da liberdade 
de expressão e de imprensa, enten-
do que a deliberação executiva do 
Projeto de Lei Amazonense deve 
ponderar muito bem essas conside-
rações, não devendo esquecer que 
os direitos fundamentais são frutos 
de uma conquista histórica, e jamais 
devem ser objetos de censura prévia 
ou qualquer outra forma de restrição 
anterior, senão após a minuciosa 
análise de cada caso concreto. 

A atuação do Poder Público no controle das 
informações publicadas na internet

Advogado especialista em direito público

Lucas Botero
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Cidades Edição especial acontece nesta 
quarta-feira (26)

Avenida das Torres sofrerá interdição 
na próxima terça-feira (1º)

Meta é concluir a se-
gunda fase do progra-
ma ‘Norte Conectado‘, 
que tem investimen-
tos de R$ 165 milhões

Da redação

Em encontro com o 
governador Wilson 
Lima, o ministro das 
Comunicações, Jusce-

lino Filho, reforçou que a 
capital e outras cidades do 
Amazonas terão internet de 
alta velocidade a partir da 
conclusão da segunda fase 
do Programa Norte Conec-
tado. O anúncio foi feito 
na terça-feira (25) duran-
te agenda, em Manaus, do 
vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin.

“Ele [ministro Juscelino 
Filho] veio aqui ao estado 
do Amazonas para tratar, 
naturalmente, do 5G, mas 
também de um projeto que 
é o Norte Conectado, dos 
cabos de fibra ótica que es-
tão sendo lançados nos rios 
Negro e Solimões para levar 
internet para o interior”, in-
forma o chefe do Executivo 
estadual durante entrevista 
à imprensa.

O Norte Conectado, do 
Governo Federal, busca ex-
pandir a infraestrutura de 
comunicações na região 
amazônica, por meio da im-
plantação de cabos de fibra 
óptica subfluvial. O objetivo 
é facilitar a comunicação e o 
acesso a políticas públicas.

“O país é fantástico, é 

Anúncio foi feito na terça-feira (25), 
durante agenda do vice-presidente e 
ministro do Comércio, Geraldo Alckmin, 
em Manaus
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Ministro das Comunicações 
garante internet para cidades do AM

um continente. A América 
espanhola se dividiu em 
“N” países; a América por-
tuguesa se manteve unida 
em um país de dimensões 
continentais e o Norte bra-
sileiro, o ministro Juscelino 
(das Comunicações) pode 
colocar bem, o que precisa 
agora é conectar as oito in-
fovias que nós vamos ter na 
região, que vão ajudar a dar 
um salto de desenvolvimen-
to”, afirma o vice-presidente 
Geraldo Alckmin.

Infovias
Na ocasião, o ministro das 

até a cidade aqui de Manaus. 
São 1,1 mil quilômetros que 
vão trazer internet de alta 
velocidade para cá. Já te-
mos recursos garantidos de 
mais de R$ 1,3 bilhão para 
a conclusão de todas as 
oito infovias nos próximos 
dois anos e com certeza 
isso mudará a realidade de 
todas as capitais de todos os 
estados do Norte”, informa 
o ministro Juscelino Filho.

As redes metropolitanas e 
o cabo da rede troncal da 
Infovia 00 foram implanta-
dos. Já na Infovia 01, a rede 
troncal já foi implantada e 
os trabalhos das redes me-
tropolitanas estão em anda-
mento. As demais infovias 
(02, 03, 04, 05, 06 e 08) têm 
custo estimado em R$ 1,34 
bilhão, aportado como con-
trapartida das vencedoras 
do Edital 5G, com previsão 
de conclusão para 2025.

FEIRA DA ADS TRÂNSITO

comunicações explicou que 
o programa Norte Conecta-
do está levando oito infovias 
pelos rios de toda a região. 
A primeira fase (Infovia 00) 
já foi implantada, ligando 
Macapá (AP) a Alenquer 
(PA), com R$ 90 milhões 
de investimento. Já esta 
segunda fase (Infovia 01), 
liga Santarém e Alenquer 
(PA) a Manaus (AM), com 
investimento de aproxima-
damente R$ 165 milhões.

“O presidente Lula, agora 
em agosto, deve estar entre-
gando a infovia 01, que vai 
ligar a cidade de Santarém 

Novo complexo viário interdita avenida das Torres

Da redação

A avenida Governador José 
Lindoso (conhecida como 
avenida das Torres) sofre 
uma interdição, por tempo 
indeterminado, na altura do 
cruzamento com a avenida 
Barão do Rio Branco. Segundo 
a Prefeitura Municipal, o fluxo 
de veículos será interrompido 
na próxima terça-feira (1º), por 
volta das 10h, para continui-
dade das obras do novo com-
plexo viário na região.

A construção está na fase de 
implantação das 800 estacas 
e vigas de coroamento. Em 
seguida, as equipes iniciam 
a escavação da via para a 
construção da passagem sub-
terrânea, daí a necessidade da 
interdição do cruzamento. 

Conforme explica o chefe de 
Operações do Instituto Muni-
cipal de Mobilidade Urbana 
(IMMU), Renato Bruno, a inter-
dição das vias deve seguir até 
a conclusão da obra, podendo 
ser liberada antes disso, a de-
pender do avanço acelerado. 

“Estaremos com dez agentes 
atuando para interditar as vias, 
com auxílio de equipamentos 
de controle viário, como via-
turas, placas de sinalização, 
cones, supercones, de modo 

TRÂNSITOEDIÇÃO ESPECIAL

Feira da ADS acontece na 
sede do TJAM, nesta quarta

Da redação

Consumidores das Feiras de 
Produtos Regionais do Gover-
no do Estado, realizadas pela 
Agência de Desenvolvimen-
to Sustentável do Amazonas 
(ADS), ganharão mais uma edi-
ção. A nova feira acontecerá na 
última quarta de cada mês, a 
partir desta quarta-feira (26), 
das 09h às 14h, no estaciona-
mento do Tribunal de Justiça 
do Estado do Amazonas (Tjam), 
zona sul de Manaus.

A nova opção de feira con-
tará com dez barracas que 
disponibilizarão alimentos re-
gionais, além de um delicioso 
café da manhã, em um espaço 
de 125m². “Essa feira visa be-
neficiar os servidores do local, 
o público externo, como os 
moradores da redondeza e, os 
nossos produtores que terão 
mais um ponto de comercia-
lização”, disse o gerente de 
feiras da ADS, Diego Augusto.  

A edição especial da feira 
da ADS será realizada junta-
mente com a Feira de Servi-
ços ao Cidadão, promovida 
pela Escola Judicial, que visa 
reunir uma variedade de ati-
vidades ligadas ao bem-estar 
do servidor, sustentabilidade 

que os condutores sigam seus 
caminhos da melhor forma 
possível”, afirma o chefe de 
Operações do IMMU. 

Para o entendimento dos 
condutores e condutoras de 
veículos que trafegam na ave-
nida Governador José Lindoso, 
a intervenção inicia no senti-
do bairro/Centro, a partir do 
retorno, próximo à Igreja Ad-
ventista, localizado no bairro 
Cidade Nova, zona Norte, e 
segue até a altura do cruza-
mento entre as vias Barão do 
rio Branco com a Governador 
José Lindoso, onde ocorre de 

fato o avanço das obras do 
complexo viário.

Alternativas
Os motoristas que trafegam 

pela avenida Governador José 
Lindoso no sentido que vai 
do bairro ao Centro, poderão 
seguir por um desvio, redi-
recionados para a rua Barão 
do Rio Negro, alça da pró-
pria avenida das Torres, onde 
poderão seguir em direção à 
rotatória do Coroado ou seguir 
à direita para a avenida Barão 
do Rio Branco. 

Os veículos que trafegam 

e responsabilidade social. O 
espaço contará com serviços 
da Secretaria de Segurança 
Pública, que emitirá a Carteira 
de Identidade Nacional (CIN). 

Outro destaque será o ponto 
de coleta para doações de 
roupas e acessórios, que serão 
direcionados ao Comitê Inter-
no de Apoio à Implementação 
e Monitoramento da Política 
Nacional Judicial de Atenção 
a Pessoas em Situação de Rua.

Além das tradicionais feiras 
realizadas semanalmente, a 
ADS também vem disponibi-
lizando edições especiais na 
sede da Superintendência de 
Habitação (Suhab), no último 
dia útil do mês, das 8h às 13h. 

na avenida Timbiras, deverão 
seguir à direita na avenida Go-
vernador José Lindoso, acessar 
o retorno, acessar a rua Barão 
do Rio Negro e seguir para o 
Coroado ou dobrar à direita na 
avenida Barão do Rio Branco 
e prosseguir com o itinerário.

Para os motoristas que se 
deslocam do sentido do Cen-
tro ao bairro, pela avenida 
Barão do Rio Branco, será 
necessário realizar um desvio 
à direita na avenida Governa-
dor José Lindoso. Em seguida, 
eles deverão utilizar o retorno 
temporário implantado pela 
prefeitura próximo à Pemaza, 
para prosseguir na avenida 
ou acessar a avenida Timbiras.

No entanto, os condutores 
que transitam pela avenida 
das Torres, vindos dos bairros 
Coroado ou Ephigênio Sales 
em direção ao bairro, terão 
a opção de seguir na via ou 
acessar a avenida Timbiras ao 
chegarem no cruzamento com 
a avenida Barão do Rio Branco.

O IMMU recomenda aos 
motoristas que busquem ro-
tas alternativas para acessar os 
bairros da zona norte. Algumas 
das opções sugeridas são uti-
lizar as avenidas Noel Nutels e 
Max Teixeira ou percorrer pelo 
bairro Flores.

Interdição das vias deve seguir até a conclusão das obras

MÁRCIO MELO

RUTH JUCÁ

Iniciativa ocorre na última quarta de 
cada mês

Governador do Amazonas, 
Wilson Lima, durante en-
trevista à imprensa



Líder de massacre pode ser 
transferido para presídio federal

Da redação

Apontado pela polí-
cia como o líder de 
uma das maiores fac-
ções criminosas do 

Amazonas, Lucirle Silva da 
Conceição, conhecido como 
“Urso Branco”, pode ser um 
dos 13 detentos que serão 
transferidos de cadeias de 
Manaus para presídios fede-
rais do país.

O anúncio foi feito pelo 
ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino, 
em coletiva de imprensa re-
alizada na última segunda-
-feira (24). “A expectativa 
da Polícia Penal Federal é 
de que haja a transferência 
de 13 presos faccionados, 
líderes de facções do Estado 
do Amazonas para o sistema 
federal”, afirma Dino.

A medida, segundo o minis-
tro, é para prevenir o agrava-
mento da crise de segurança 
pública envolvendo disputa 
entre facções nos presídios 
do Estado.

Preso em 2021, pela Polí-
cia Civil do Distrito Federal 
(PCDF), “Urso Branco” é sus-
peito de participar do res-
gate do líder-chefe de uma 
facção criminosa, Marcos 
Willians Herbas Camacho, 
o “Marcola”.

Segundo o delegado Adria-
no Valente, chefe da Delegacia 
de Repressão ao Crime Orga-
nizado (Draco), que pertence 
ao Departamento de Com-
bate à Corrupção (Decor), na 
ocasião da prisão, Lucirle foi 
flagrado em uma via pública 
de Taguatinga e o celular 

Lucirle Silva da 
Conceição, o “Urso 
Branco”, é apontado 
como um dos res-
ponsáveis pelos 55 
assassinatos ocorri-
dos nas cadeias de 
Manaus, em maio de 
2019

“Urso Branco” já foi preso em 2021, sob suspeita de participar do resgate de “Marcola”, líder-chefe de uma facção criminosa

Homens 
armados 
invadem 
Policlínica

ASSALTO

Gerson Silva

Criminosos armados as-
saltaram pacientes e funcio-
nários da Policlínica Doutor 
Antônio Comte Telles, que 
fica localizada na rua J, bair-
ro São José 2, zona leste 
da capital amazonense. O 
caso aconteceu na terça-
-feira (25).

Segundo relatos de teste-
munhas à polícia, por volta 
das 9h, dois suspeitos arma-
dos chegaram ao local em 
uma motocicleta, de mo-
delo e placas não divulga-
dos, e realizaram o assalto, 
roubando celulares de pa-
cientes que estavam na fila  
da policlínica.

Ainda conforme os rela-
tos, na ocasião, os crimi-
nosos tentaram entrar nas 
dependências da unidade 
hospitalar, porém, a ação 
foi frustrada por funcio-
nários que conseguiram 
fechar as portas do local. 
Após a ação criminosa, os  
suspeitos fugiram.

De acordo com as tes-
temunhas, os assaltos na 
policlínica ocorrem com 
frequência, além de fur-
tos de objetos de valor. 
De acordo com a Polícia Mili-
tar, a dupla levou cinco apa-
relhos celulares. Agentes da 
9ª Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom) e a Guarda 
Municipal foram acionados 
para atender a ocorrência.

Policlínica fica localizada no 
bairro São José 2, zona leste

ROBERTO CARLOS/SECOM
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Polícia procura por mototaxista 
que assedia mulheres
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Suspeito foi flagrado por câmeras de vigilância

Da redação

Um homem vestindo rou-
pas de mototaxista, ainda 
não identificado, segue sen-
do procurado pela polícia. 
Câmeras de vigilância fla-
graram o suspeito se mas-
turbando, mais de uma vez, 
enquanto perseguia mulhe-
res em Manaus. A Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM) 
pede a colaboração da po-
pulação para identificar e 
localizar o assediador.

O primeiro caso ocorreu 
no último dia 21, enquanto 
o homem perseguia uma 
adolescente na avenida da 
Amizade (esquina com a 
rua 17), no bairro Alfredo 
Nascimento, zona norte  
da capital.

As imagens, divulgadas 
pela polícia, registraram o 
momento em que a vítima 
aparece correndo. Em se-
guida, surge o suspeito — 

PROCURADO

Homem é preso por estupro 
de vulnerável

Da redação

Um homem de 35 anos, que 
não teve o nome divulgado, 
foi preso temporariamente 
por estupro de vulnerável 
contra uma mulher de 54 
anos, em Humaitá (localizado 
a 590 quilômetros de Ma-
naus). O mandado de prisão 
temporária, da Polícia Civil 
do Amazonas, aconteceu na 
rua Pedro Alcântara, bair-
ro Novo Humaitá, situado  
no município.

Segundo o delegado Tor-
quato Mozer, titular da De-
legacia Interativa de Polícia 
(DIP) de Humaitá, a vítima 
relatou que o crime ocorreu 
no dia 10 de julho deste 
ano. O suspeito da autoria 
do crime teria invadido a 
residência dela e cometido 
o abuso sexual.

“Em depoimento, a mulher 
relatou fazer uso de medica-
mento que a deixa sonolenta 
e, no dia do ocorrido, após o 
seu companheiro sair para o 
trabalho, o infrator adentrou 

com roupas de mototaxista 
— correndo atrás dela. Na 
ocasião, o homem coloca 
o órgão genital para fora e 

Delegacia Interativa de Polícia (DIP) 
de Humaitá

se masturba olhando para 
a adolescente enquanto ela 
foge dele.

Após o ato libidinoso, o 

na residência e praticou o 
crime, tendo empreendido 
fuga do imóvel em seguida”, 
afirma o delegado.

Conforme o titular, ao lon-
go das investigações, foi pos-
sível obter a identificação do 
autor e solicitar à Justiça a 
ordem judicial em seu nome. 
Em posse do mandado, os 
policiais civis saíram em di-
ligência e efetuaram a prisão 
do indivíduo, que responderá 
por estupro de vulnerável e 
ficará à disposição da Justiça.

suspeito foge do local. De 
acordo com a polícia, no 
mesmo dia, uma mulher, 
que não teve o nome e a 
idade revelados, também 
foi perseguida e assediada 
pelo motociclista.

Um boletim de ocorrên-
cia foi registrado, por um 
morador da região, contra o 
suspeito. Por meio de nota, 
a Polícia Civil reforça que as 
vítimas do mototaxista fa-
çam o registro em qualquer 
delegacia de Manaus para 
intensificar as diligências 
que já estão sendo feitas, a 
fim de identificar e localizar 
o criminoso.

Denúncias sobre a iden-
tificação e localização do 
suspeito que aparece nas 
imagens, podem ser feitas 
através do 181, da Secre-
taria de Segurança Pública 
(SSP-AM). A identidade do 
denunciante será mantida 
em sigilo.

HUMAITÁ

ANDERTON CARDOSO

dele foi apreendido. Na épo-
ca, ele estava com mandado 
de prisão em aberto, ainda 
no Amazonas, por romper a 
tornozeleira eletrônica.

Ainda de acordo com a polí-
cia, “Urso Branco” é apontado 
como um dos responsáveis 
pelos 55 assassinatos ocorri-
dos nas cadeias de Manaus, 
em maio de 2019. Segun-
do a Secretaria Estadual de 
Administração Penitenciária 
(Seap), dos 55 mortos nos 
massacres dentro de presí-
dios da capital, 22 eram presos 
provisórios e ainda aguarda-
vam julgamento.

Lucirle também responde 
a um processo no Tribu-
nal de Justiça do Amazonas 
(TJAM), por crime no sistema 
nacional de armas.

Além de “Urso Branco”, os 
detentos Adriano de Souza, 
conhecido como “Thor”; Die-
go Bruno de Souza Moldes, 
o “Nariz”; Erik Leal Simões, 
vulgo “CD”; Francinaldo 
dos Santos Silva, conhecido 
como “Cinta larga”; José Edu-
ardo De Abreu Silva, vulgo 
“Deluk”, e Patrick Regis de 
Sena, o “Aguero”, também 
podem ser transferidos aos 
presídios federais.

Nota da Seap
A Secretaria de Estado de 

Administração Penitenciária 
(Seap) não confirmou os no-
mes. Em nota, a secretaria 
informa que desconhece a 
fonte que originou a lista 
contendo nomes de inter-
nos que, supostamente, se-

rão transferidos de unidades 
prisionais do Amazonas para 
presídios federais.

A Seap ressalta, ainda, que 
essas informações sigilosas 
visam resguardar a ordem, 
a segurança do sistema pri-
sional do Estado, bem como, 
oferecer dignidade às pessoas 
privadas de liberdade.

“Desde 2019, o Governo do 
Amazonas vem empregando 
especial atenção ao Sistema 
Penitenciário do estado, com 
investimentos na melhoria da 
infraestrutura e administra-
ção das unidades prisionais 
e reforço nos sistemas de 
monitoramento e inteligência 
do sistema.

A Secretaria de Estado de 
Administração Penitenciá-
ria (Seap) e Polícia Militar 

do Amazonas (PM-AM) têm 
realizado vistorias de rotina 
nas cinco unidades prisionais 
de Manaus em que, até o 
momento, não foram feitas 
apreensões relevantes.

Todas as medidas adotadas 
pelo Governo do Estado têm 
sido comunicadas e acompa-
nhadas pelos órgãos de fis-
calização estadual e também 
pelo Ministério da Justiça, a 
quem tem sido enviadas as 
solicitações de apoio.

Para manter a ordem nas 
unidades prisionais, o Gover-
no do Amazonas solicitou ao 
Governo Federal a transferên-
cia de internos para unidades 
prisionais federais. E aguarda 
as definições que cabem ao 
Ministério da Justiça sobre a 
questão.”, diz a nota.



Política Alckmin oficializa gestão do Centro de 
Bionegócios da Amazônia que passa 
para a FUEA

CBA
Apostas esportivas é regulamentada no Brasil 
após MP de Lula

BETS

CBA tem como missão 
fomentar a economia 
verde na região Ama-
zônica

Daniel Boechat

Na terça-feira (25), 
em Manaus, Ge-
raldo Alckmin 
(PSDB), vice-pre-

sidente da República e 
ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comér-
cio e Serviços, oficializou 
a assinatura do contra-
to de gestão do Cen-
tro de Bionegócios da  
Amazônia (CBA).

“Hoje estamos dando um 
passo importante, vamos 
iniciar uma nova jorna-
da de bons desafios: a 
biodiversidade amazônica 
gerando emprego, renda, 
patentes, fazendo pes-
quisa e desenvolvimento. 
Além dos recursos públi-
cos, podendo trazer inves-
timento privado. O gran-
de desafio é gerar renda 
e emprego, criar negó-
cios, transformar a bio-
diversidade em remédios, 
cosméticos, inovação”,  
afirma o vice-presidente.

 O CBA tem como missão 
fomentar a economia ver-
de na região Amazônica, 
por meio da conversão da 
biodiversidade em desen-
volvimento econômico 
sustentável. A assinatura 
de Alckmin garante a ges-
tão à Fundação Universitas 
de Estudos Amazônicos 
(FUEA), da Universidade 
do Estado do Amazonas 
(UEA), escolhida por meio 
de um processo seletivo 
disputado com outras 
duas entidades. A assi-
natura do contrato foi 
aprovada pelo Conselho 
de Administração do CBA, 

Governador Wilson Lima participou da solenidade

Apostas esportivas de cotas fixas são regulamentadas
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Apostas podem ser feitas pelo celular

Agência Brasil

Uma medida provisória (MP) 
editada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva e publicada 
no Diário Oficial da União desta 
terça-feira (25) inicia o processo 
de regulamentação das apostas 
esportivas de quota fixa, tam-
bém conhecido como mercado 
de bets. Criado em 2018, pela Lei 
13.756, o mercado, com poten-
cial de arrecadação anual de até 
R$12 bilhões, permaneceu qua-
tro anos sem regulamentação.

A principal mudança é a con-
cessão para participar desse 
mercado, agora condicionada 
à aprovação do Ministério da 
Fazenda, sem limite de outor-
gas, desde que a empresa esteja 
estabelecida em território na-
cional. O Ministério da Fazenda 
informou que será criada, por 
meio de decreto, uma secretaria 
que se encarregará de analisar 
os documentos, credenciar as 
empresas e manter o controle 
sobre o mercado de apostas.

O presidente da Associação 
Nacional de Jogos e Loterias 
(ANJL), Wesley Cardia, disse que, 

BETS

embora tardia, a regulamenta-
ção é importante para trazer 
segurança para o mercado. 
“Convivem, no país, empresas 
que buscam as melhores práti-
cas internacionais, conformes à 
regulamentação e à tributação 
justa, e aquelas oportunistas, 
que, nos bastidores, torcem para 
que nada mude, para continuar 
operando à margem de regras”, 
afirmou Cardia.

Com as mudanças, as em-
presas de apostas terão que 
destinar 18% da receita obtida 
com as apostas, já descontado 
o pagamento dos prêmios e 
dos impostos, a chamada Gross 
Gaming Revenue (GGR), ou re-
ceita bruta de jogos na tradução 
livre. O prêmio dos jogadores 
também será tributado em 30% 
pelo Imposto de Renda, a partir 
de R$ 2.112.

A arrecadação do GGR será 
dividida, com 2,55% destinados 
ao Fundo Nacional de Segu-
rança Pública, para ações de 
combate às manipulações de 
apostas e ilegalidades no mer-
cado; 0,82% para a educação, 
1,63% para as entidades do Sis-

tema Nacional do Esporte, em 
contrapartida do uso de nome, 
marcas, emblemas e hinos, 10% 
para a seguridade social, 3% 
para o Ministério dos Esportes.

Segundo Wesley, as empre-
sas veem de forma positiva a 
regulamentação, desde que to-
dos os integrantes do mercado 
participem da arrecadação e que 
a atuação de empresas ilegais 
seja coibida. “Temos grandes 

Alckmin oficializa gestão do Centro 
de Bionegócios da Amazônia

no dia 14 de julho, em  
decisão unânime. 

“O CBA terá personali-
dade jurídica para trans-
formar as riquezas da 
nova biodiversidade e 
produtos industriais, com 
geração de emprego e 
renda para nossa região”,  
destaca Bosco Saraiva, 
superintendente da Su-
frama, que participou 
da reunião com Alckmin 
ao lado de autoridades  
e parlamentares.

 Na solenidade de assi-
natura da gestão, Alckmin 
afirmou também que a 
premissa para a definição 
de um contrato de ges-
tão é o estabelecimento 
de metas, que devem ser 
cumpridas com a apre-
sentação dos resultados 

alcançados, mas com flexi-
bilidade. Ele ainda elogiou 
as medidas econômicas da 
equipe do presidente Lula 
e disse que acredita que 
a Amazônia seja protago-
nista no futuro.

“Estamos vivendo um 
bom momento da eco-
nomia, o presidente lula 
tem anunciado medidas 
importantes, recriou o 
Ministério da Indústria e 
Comércio. A Zona Franca 
é indústria. Estamos com 
câmbio competitivo, o ju-
ros tende a cair. [...] Acho 
que a região Norte e o 
Amazonas serão os gran-
des protagonistas da nova 
década, com desenvolvi-
mento, pesquisa científica, 
geração de emprego. É 
tudo que o mundo preci-

sa”, completa o ministro. 
 O subcoordenador Se-
torial Jurídico e de Rela-
cionam ento Institucional 
da Unidade Gestora de 
Projetos Especiais (UGPE), 
Francisco Soares, explica 
que o CBA era ligado à 
Suframa, mas que agora 
está sendo dinamizado, 
para se converter em um 
núcleo de atração de in-
vestimentos.

 “Com a transformação 
do CBA, que atualmente 
funciona como um centro 
de pesquisa, será possí-
vel captar recursos para 
financiar projetos que 
fomentem a produção, 
distribuição e consumo 
de bens e serviços pro-
venientes de recursos da 
sociobiodiversidade, fa-

vorecendo a economia do  
estado”, conta

CBA e os recursos na-
turais

 O decreto presidencial 
que qualificou a FUEA, 
por meio de Elias Mora-
es de Araújo, para gerir 
o CBA foi assinado em 
maio, pelo presidente 
Lula (PT), sob a justifi-
cativa de agregar valor e 
impulsionar novos negó-
cios a partir dos recursos 
naturais que são encon-
trados na Amazônia. Até 
então, o núcleo era cha-
mado de Centro de Bio-
tecnologia da Amazônia. 
  Desde então, o CBA 
passou a ter um núcleo 
de negócios com atua-
ção em duas frentes: uma 

empresas internacionais que 
não podiam atuar no mercado 
pela falta de regulamentação. 
Habilitadas, elas poderão vir, 
gerar empregos, gerar renda e 
tornar o mercado mais seguro 
e transparente”, afirma

Outra mudança importante 
que a MP traz é a proibição 
de que as empresas de apos-
tas participem do mercado de 
direitos de eventos desportivos 
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voltada a pesquisas que 
resultem em produtos de 
“prateleira”, que integrem 
o portfólio do centro, 
para serem oferecidos a  
potenciais investidores.

 A segunda, em parce-
rias com a iniciativa pri-
vada, pretende garantir o 
fornecimento de matéria-
-prima com regularidade 
(a preços competitivos). 
O objetivo é dar condi-
ções mínimas para que a 
indústria se estabeleça e 
haja sustentabilidade no 
trabalho das comunida-
des diretamente envolvi-
das, como ribeirinhos e  
povos originários.

 “Esse é um passo inicial, 
quem trabalha com pes-
quisa sabe que não acon-
tece do dia pra noite, mas 
é um passo importante

Que a gente possa pegar 
os resultados dessas pes-
quisas, transformar em 
resultados práticos e be-
néficos para nossa popu-
lação, mas também usar 
o que temos de produto 
na Amazônia para pro-
duzir em grande escala, 
gerar emprego e renda”,  
declara Wilson Lima, go-
vernador do Amazonas

 Entre os exemplos prá-
ticos da atuação do CBA, 
que atualmente conta com 
cerca de R$ 48 milhões 
em orçamento, estão: o 
desenvolvimento de ca-
talisadores a partir do 
iodo para produção de 
biocombustíveis; o uso de 
insumos locais e resíduos 
fabris para obtenção de 
bioplásticos, celulose e 
membranas bacterianas; 
processos para obtenção 
de açaí liofilizado, man-
teiga de cupuaçu e óleos 
essenciais; e produção de 
corantes naturais a partir 
de mais de 2,6 mil espé-
cies de microrganismos da 
região amazônica.

realizados no país, como trans-
missão, distribuição ou qualquer 
forma de exibição. Esta é uma 
das medidas que buscam coibir 
a manipulação de resultados, 
conforme destacou a ministra 
dos Esportes, Ana Moser. “É mais 
uma iniciativa fundamental do 
governo brasileiro que, ao regu-
lamentar as apostas esportivas, 
coibirá a manipulação de resul-
tados e, sobretudo, preservará 
a integridade esportiva.”

Também será necessária uma 
contrapartida de publicidade e 
marketing para conscientização 
e prevenção do transtorno do 
jogo patológico. “Esse é o tipo 
de despesa extra que está dentro 
dos princípios da nossa associa-
ção, já que trabalhamos para 
evitar a participação de menores 
em jogos de aposta, mesmo que 
por aplicativo, e também para 
prevenir as patologias ligadas 
aos jogos.”

Como funciona o mercado?
Apostas esportivas são ativida-

des de jogo em que os aposta-
dores tentam prever o resultado 
de eventos esportivos e colocam 

uma aposta no resultado que 
acreditam ser mais provável.

As apostas podem ser feitas 
em diversos esportes, como 
futebol, basquete, tênis, MMA, 
Boxe, E-Sports, entre outros. 
Normalmente, a plataforma 
permite que você altere sua 
aposta até a partida terminar, 
no modo ao vivo, o que permite 
ganhos mesmo antes do fim 
do jogo.

Como funcionam as odds?
As odds (ou cotações) são os 

múltiplos de pagamento ofe-
recidos pelas casas de apostas 
para cada aposta. Em outras 
palavras, a odd é um valor esta-
tístico dado pela casa de aposta 
que visa definir a possibilidade 
de um evento acontecer.

Quanto mais próximo do nú-
mero 1, mais gente está achando 
aquele resultado muito prová-
vel. Porém, quanto mais distante 
de 1, menor é a chance daquele 
evento ocorrer de fato.

Por exemplo, se a odd de um 
time vencer uma partida for de 
2.00, isso significa que, para cada 
R$ 1 apostado, o apostador re-
ceberá R$ 2 caso o time vença.



surgir um grande merca-
do regulado de carbono, 
que vai fazer uma mudança 
fundamental na economia”, 
explica o vice-presidente.

Entre os destaques de ser-
viços e indústrias, estão dois 
projetos para produção de 
distribuidor de conexões 
para rede (switch) e rote-
ador digital, com investi-
mentos projetados de R$ 
395 milhões. Neste caso, a 
previsão é de que, somadas, 
as duas iniciativas auxiliem 
na geração de 216 empre-
gos diretos.

Com a aprovação de todos 
os projetos, a expectativa 
do conselho é gerar mais de 
mil empregos, junto de um 
faturamento de aproxima-
damente R$ 4,2 bilhões. O 
valor soma-se ao montante 
de R$ 727 milhões, anuncia-
do nesta terça-feira, além 
dos R$ 1,6 bilhão que Ge-
raldo Alckmin anunciou no 
último dia 12 de julho, du-
rante o o programa “Bom 
Dia, Ministro”, da TV Brasil.

“Enfrentaremos, ainda, 
muitas dificuldade em re-
lação à Zona Franca de Ma-

naus e nunca foi diferente na 
história, mas é importante 
ter esse diálogo com o Go-
verno Federal. Esse modelo, 
essa atividade econômica, 
está acima de qualquer in-
teresse político-partidário. 
É a principal atividade eco-
nômica da nossa região, são 
homens e mulheres que não 
têm alternativa”, declara o 
governador, Wilson Lima, 
em defesa da ZFM. 

Inauguração do Dimicro
Após a reunião do CAS, 

o ministro do Desenvolvi-

Economia

Anúncio aconteceu na 
310ª Reunião Ordiná-
ria do Conselho de Ad-
ministração da Supe-
rintendência da Zona 
Franca de Manaus

Daniel Boechat

Após assinar o con-
trato de gestão do 
Centro de Bione-
gócios da Amazô-

nia (CBA), Geraldo Alckmin 
(PSDB), vice-presidente da 
República e ministro do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
anunciou novos investi-
mentos, de mais de R$ 727 
milhões, à Zona Franca de  
Manaus (ZFM).

O anúncio aconteceu na 
310ª Reunião Ordinária do 
Conselho de Administra-
ção da Superintendência 
da Zona Franca de Manaus 
(CAS-Suframa), que ocorreu 
no bairro Distrito Industrial 
1, zona sul da capital.

Presidida por Alckmin, 
a terceira reunião do ano 
do CAS teve como obje-
tivo avaliar 42 projetos, 
sendo 35 industriais e de 
serviços, além de sete agro-
pecuários, estes com pre-
visão de investimento de  
R$ 10 milhões.

“O aquecimento global é 
uma realidade, o que preci-
samos é ter o mercado regu-
lado para poder monetizar, 
fazer isso virar investimento 
e, do outro lado, ajudar 
na descarbonização. Como 
fazer para fabricar emitindo 
menos carbono, que aí vai 

Alckmin anuncia, pela segunda vez no mês, investimentos à ZFM

Geraldo Alckmin anuncia 
novos investimentos à ZFM

mento, Indústria, Comércio 
e Serviços cumpre agenda 
na inauguração do Distri-
to de Micro e Pequenas 
Empresas (Dimicro), espaço 
destinado à instalação de 
empreendimentos do seg-
mento industrial, localizado 
na rua Prímula, bairro Dis-
trito Industrial 2, zona leste 
de Manaus. O Dimicro é um 
espaço projetado para abri-
gar microindústrias, com a 
expectativa de que tenham 
um impacto significativo na 
geração de empregos di-
retos, para mais de 400 
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Brasil ganha 12 milhões de 
novos motociclistas

O número de brasileiros 
que utilizam a motocicleta 
como meio de transporte, 
lazer ou instrumento de 
trabalho cresce cada vez 
mais. Hoje 36,9 milhões 
de pessoas possuem CNH 
(Carteira Nacional Habili-
tação) na categoria A, o 
que representa um au-
mento de 47,9% em dez 
anos. Em 2013, havia 24,9 
milhões de motociclistas 
no Brasil.

De acordo com levanta-
mento da Associação Bra-
sileira dos Fabricantes de 
Motocicletas, Ciclomoto-
res, Motonetas, Bicicletas 
e Similares – Abraciclo, 
dos 10 estados que re-
gistraram a maior alta no 
número de habilitações, 
nove estão entre as re-
giões Norte e Nordeste. 
Para dar visibilidade ao 
Dia do Motociclista, come-
morado nesta quinta-feira 
(27), a Abraciclo reforça 
sua missão em promover 
a conscientização de todos 
para a redução de sinistros 

ABRACICLO

e, com isso, promover a 
paz no trânsito. 

Novos motociclistas
O analista comercial 

Robson Santos e a ad-
ministradora de empresas 
Patrícia Gomes Borges in-
tegram o grupo de novos 
motociclistas. Ele está ha-
bilitado a conduzir mo-
tocicletas desde janeiro 
deste ano e ela, desde 
março. Morador de For-
taleza (CE), Robson utiliza 

Hoje milhões de pessoas possuem CNH na categoria A 
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pessoas. O gerenciamento 
do Dimicro será realizado 
pela Secretaria Municipal do 
Trabalho, Empreendedoris-
mo e Inovação (Semtepi). 
No total, segundo a admi-
nistração pública, o espaço 
abriga 28 galpões, sendo 
dez medindo 235,73 metros, 
nove com 212,13 metros e 
outros nove com espaço 
de 94,78 metros. O Dimicro 
também conta com áreas 
comuns, refeitório, sala de 
qualificação e descompres-
são, auditório, vestiários e 
estacionamento.

o veículo para ir ao traba-
lho. “Agora levo 10 minutos 
para chegar ao escritório. 
De ônibus, dependendo do 
trânsito, gastava cerca de 
35 minutos”, conta

Com frota estimada em 
mais de 32,3 milhões, a 
proporção hoje é de uma 
pessoa habilitada a pilotar 
motocicletas a cada seis ha-
bitantes. A categoria prefe-
rida pelas mulheres é a Mo-
toneta (58%). Já os homens 
preferem a Scooter (69%).

4,750

4,750
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Conselho aprova distribuição de  
R$ 12,7 bilhões a trabalhadores

Agência Brasil

O Conselho Curador 
do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) 
aprovou, nesta terça-
-feira (25), a distribuição 
de R$ 12,848 bilhões en-
tre os trabalhadores que 
têm contas vinculadas  
ao fundo.

O valor total é o resul-
tado líquido positivo ob-
tido pelo FGTS em 2022, 
ou seja, a diferença entre 
as receitas (rendas/rendi-
mentos com operações de 
crédito, com títulos públi-
cos federais e demais tí-
tulos e valores mobiliários, 
entre outras) e as despesas 
(remuneração das contas 
vinculadas, de TR + 3% ao 
ano, taxa de administração 
e outras).

Segundo o balanço 
apresentado nesta terça 
(25), durante a reunião do 
Conselho Curador, no ano 
passado, as receitas do 
Fundo somaram R$ 49,7 
bi. Já as despesas foram 

FGTS

de pouco mais de R$ 36,9 
bi. Os conselheiros apro-
varam a distribuição de 
99% dos R$ 12,848 bi, ou 
seja, de cerca de R$ 12,712 
bi. De acordo com a Lei 
nº 13.466, de 2017, têm 
direito a parte desta quan-
tia os trabalhadores que 
tinham saldo em contas 
vinculadas do fundo em 31 
de dezembro de 2022. A 
partilha será proporcional 
ao saldo de cada conta vin-
culada e deverá ser opera-
cionalizada pela Caixa até 

Partilha deverá ser paga pela Caixa até 31 de agosto

Cr
ea

tiv
e 

Co
m

m
on

es

31 de agosto deste ano.
A distribuição de resulta-

do do FGTS tem o objetivo 
de elevar a rentabilidade 
das contas vinculadas do 
trabalhador. O valor refe-
rente à distribuição dos 
resultados passa a compor 
o saldo da conta vincu-
lada e só pode ser saca-
do nas situações previstas 
em lei, como nos casos de 
rescisão sem justa causa, 
saque-aniversário, aposen-
tadoria, aquisição da casa 
própria e outros.



Biomas Amazônia e 
Cerrado foram os mais 
atingidos no período

Agência Brasil

No primeiro se-
mestre deste ano, 
2,15 milhões de 
hectares foram 

queimados no Brasil, reve-
la mapeamento feito pelo 
MapBiomas Brasil, uma 
rede colaborativa formada 
por organizações não go-
vernamentais (ONGs), uni-
versidades e empresas de 
tecnologia, que produz um 
relatório sobre a cobertura 
e uso da terra. Segundo o 
mapeamento, isso signifi-
cou queda de 1% em rela-
ção ao mesmo período do  
ano passado.

Se for considerada ape-
nas a região da Amazônia, 
no entanto, as queimadas 
aumentaram 14% em re-
lação ao último ano. De 
acordo com o MapBiomas, 
a Amazônia foi o bioma 
com a maior área quei-
mada no semestre, com 
1,45 milhão de hectares 
devastados em 2023, o que 
corresponde a 68% de toda 
a área queimada do Brasil 
nesse período.

Em segundo lugar, vem o 
Cerrado, com 639 mil hecta-
res, o que representou 30% 
sobre o total de área quei-
mada no país e aumento de 
2% em comparação com o 
mesmo período de 2022.

“A área queimada no 
primeiro semestre de 2023 
no Cerrado está dentro da 
média dos últimos anos, 
com destaque para ações 
de queimas prescritas que 
são realizadas nesse perío-
do como parte da estratégia 
de prevenção de incêndios 
florestais do MIF (Manejo 

A área queimada no primeiro semestre de 2023 está dentro da média dos últimos anos

País teve 2,15 milhões de hectares 
queimados no primeiro semestre

Integrado do Fogo). Porém, 
a área queimada em junho 
foi maior do que nos meses 
anteriores, porque o perío-
do de seca no bioma está 
só começando. A situação 
pode se agravar ainda mais 
com a chegada do fenôme-
no El Niño”, diz, em nota, a 

coordenadora operacional 
do MapBiomas Fogo, Vera 
Arruda, pesquisadora do 
Instituto de Pesquisa Am-
biental da Amazônia.

De toda a área queimada 
no primeiro semestre deste 
ano no país, 84% eram de 
vegetação nativa, a maioria 

em formações campestres. 
Segundo o MapBiomas, 
as pastagens se desta-
caram entre os tipos de 
uso agropecuário, repre-
sentando 8,5% de toda a  
área queimada.

O relatório revelou ain-
da que, na Mata Atlânti-

ca (10.220 hectares) e no 
Pantanal (13 mil hectares), 
a área queimada no pri-
meiro semestre deste ano 
foi a menor dos últimos  
cinco anos.

A Caatinga seguiu a ten-
dência de queda, com a 
área queimada no primei-

Homem leva o corpo do tio para 
cobrar pensão e acaba condenado

Declan Haughney, de 41 
anos, foi condenado a cum-
prir dois anos de prisão efe-
tiva pela Justiça irlandesa. 
O motivo da condenação 
foi por ele ter arrastado o 
cadáver de seu tio até um 
posto dos correios local para 
tentar cobrar a respectiva 
aposentadoria do idoso.

Haughney estava acom-
panhado por outro ho-
mem, de 38 anos, quando 
levaram o corpo do ho-
mem, que faleceu aos 66 

Policial usa cachorro para atacar 
homem negro já rendido

Policiais usaram um cachor-
ro para atacar um homem 
negro desarmado e rendido 
durante uma abordagem poli-
cial em uma rodovia de Ohio, 
nos Estados Unidos.

O homem estava dirigindo 
um caminhão, quando foi pa-
rado pelos agentes policiais. 
Nas filmagens feitas pela câ-
mera de segurança, é possível 
ver o motorista descendo do 
veículo e indo até o gramado 
que divide as duas pistas da 
rodovia, com os braços para 
cima. Um dos policiais pede 
para que o outro não solte 
o cachorro para atacar o ho-
mem, pois ele já estava com 
as mãos para cima. A ordem 
é ignorada e o cachorro ataca 
o homem

Após o ataque, o motorista 
é algemado enquanto está no 
chão, ferido. No vídeo, é pos-
sível ouvir ele questionando a 
abordagem com o cachorro.

O caso aconteceu no dia 4 
de julho, mas as imagens fo-
ram divulgadas apenas nesta 

semana. A polícia disse que 
o homem foi abordado após 
ignorar uma ordem de parada 
na rodovia.

Ativistas de direitos huma-

IRLANDA

anos de idade, até o interior 
do posto dos Correios em 
Carlow, na Irlanda, com 
o objetivo de levantar a 
aposentadoria no valor de 
246 euros.

No entanto, os funcio-
nários do estabelecimento 
perceberam que o homem 
já estava morto e, ime-
diatamente, contataram  
as autoridades. 

As imagens das câme-
ras de segurança do local 
mostram a dupla chegando 

Homem foi condenado a dois anos de prisão efetiva

nos criticaram a conduta dos 
policiais nos EUA.

O agente que soltou o ani-
mal foi afastado do cargo e o 
caso está sendo investigado.

EUA
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Brasil e Mundo Só neste estado, foram quei-
mados 1 milhão de hectares no 
primeiro semestre deste ano
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ro semestre inferior à dos 
anos anteriores, com 818 
hectares atingidos. Já no 
Pampa foram queimados 7 
mil hectares. 

Roraima
Quase metade da área 

queimada no país entre 
janeiro e junho deste ano 
esteve concentrada em um 
único estado da Amazônia: 
Roraima, principalmente 
nas cidades de Normandia, 
Pacaraima e Boa Vista

Só neste estado, foram 
queimados 1 milhão de 
hectares no primeiro se-
mestre deste ano. Em se-
guida, apareceram os esta-
dos de Mato Grosso (258 
mil hectares) e do Tocantins 
(254 mil hectares). Juntos, 
os três estados respondem 
por 82% da área queimada 
total no período.

Junho
Apesar de os dados se-

mestrais terem mostrado 
relativa estabilidade, os 
números do mês de ju-
nho mostraram avanço nas 
queimadas em relação ao 
ano passado. Pelo relató-
rio, os 543 mil hectares 
queimados no mês passado 
estão 203% acima da área 
queimada em maio de 2023. 
Segundo o relatório, a vege-
tação nativa respondeu por 
81% da área queimada em 
junho. O bioma com maior 
área queimada no mês de 
junho foi o Cerrado, com 
425 mil hectares, seguido 
pela Amazônia, com 102 
mil hectares.

As unidades de con-
servação que lideraram 
o ranking de áreas quei-
madas no mês de junho 
foram a Estação Ecológica 
Serra Geral do Tocantins, o 
Parque Nacional dos Cam-
pos Amazônicos e o Parque 
Nacional do Araguaia.

aos Correios por volta das 
11h15 da manhã, passando 
à frente da fila de pessoas 
que lá estavam, carregando 
o cadáver do tio de Hau-
ghney, que já apresentava 
um aspecto “acinzentado”, 
conforme relatado por  
uma testemunha.

Quando as autoridades 
chegaram ao local, tenta-
ram realizar manobras de 
reanimação no idoso, mas 
às 12h40, declararam ofi-
cialmente o óbito, reconhe-
cendo que provavelmente 
ele já estava morto há  
mais tempo.

O juiz Eugene O’Kelly 
determinou a sentença de 
dois anos de prisão efe-
tiva para Haughney, se-
guidos de seis meses de 
pena suspensa. Além disso, 
o ajudante de Haughney, 
Gareth Coakley, também 
foi condenado a dois anos 
de prisão, com os últimos 
seis meses em regime de 
pena suspensa. O homem estava dirigindo um caminhão em uma rodovia de Ohio



participação especial do 
Global Jazz Collective, que 
reúne musicistas da África 
do Sul, EUA e Brasil em uma 
única sintonia.

“O Jazz tem este poder 
de nos trazer a reflexão e 
o pensamento crítico sobre 
temas tão valiosos para a 
humanidade. O racismo 
é uma pauta ainda mui-
to presente, em diferentes 
modalidades. O ‘His Day is 
Done’ será um instrumen-
to de sensibilização, assim 
como os demais shows. 
Serão duas noites emo-
cionantes, você não pode 
faltar”, convida o diretor 
artístico do festival, maes-
tro Rui Carvalho.

Cultura Além das quatro datas confir-
madas, a Evanescence anunciou 
mais dois shows extras no Brasil, 
em Belo Horizonte e São Paulo

ROCK
Agora reduzido a dupla, o Depeche Mode pode vir 

ao Brasil entre maio e junho de 2024. As informações 
são do jornalista especialista em shows internacio-
nais, José Norberto Flesch

POP
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Homenagem à can-
tora brasileira e 
Mandela estão na 
programação

Como parte da pro-
gramação do Ama-
zonas Green Jazz 
Festival, a pianista 

Anette Camargo, o bate-
rista cubano Ignacio Berroa 
e o espetáculo “His Day is 
Done”, que faz uma home-
nagem ao ex-presidente da 
África do Sul, Nelson Man-
dela, sobem ao palco do 
Teatro Amazonas, na quarta 
e quinta-feira (26 e 27).

A programação inicia a 
partir das 20h e os ingres-
sos à venda na bilheteria 
do Teatro Amazonas ou no 
site: www.amazonasgreen-
jazzfestival.com.br.

Anette Camargo
Na quarta-feira (26/07), a 

programação tem início às 
20h, com show da canto-
ra, compositora e pianista 
Anette Camargo, na compa-
nhia do Projeto Tânia Ma-
ria, que reverencia a estrela 
brasileira radicada nos EUA. 

A hoemnageada, Tânia 
Maria, é uma das mais in-
fluentes cantoras brasilei-
ras que se radicou nos EUA 
onde obteve grande desta-
que na década de 70, maior 
até que no próprio Brasil. 

Hoje ausente da cena por 
força de problemas de saú-
de, tem seu legado resga-
tado por um projeto que 
leva o seu nome em for-
ma de homenagem a uma 
mulher que corajosamente 
construiu uma carreira de 
sucesso como intérprete, 
pianista e compositora. 

Sua música é interpretada 
por Anette Camargo que de-
senvolveu o projeto em par-
ceria com Lael Medina, Líbe-

Anette Camargo com o trio formado por Lael Medina, Líbero Dietrich e Danilo Moura homenageia Tânia Maria

Teatro Amazonas abriga noites 
de homenagens e muito jazz

ro Dietrich e Danilo Moura.
Vencedora do Prêmio 

Profissionais da Música nas 
edições de 2021 e 2023, 
Anette vai comandar o es-
petáculo inicial. 

A segunda parte da noite, 
com início às 21h30, fica com 
as baquetas de Ignacio Berroa.

Um dos nomes mais 
influentes no cenário ja-
zzístico e uma referência 
na bateria cubana, Berroa 
mora nos EUA, desde 1980, 
e compôs o eterno grupo 
Dizzy Gillespie. 

Esta é a primeira vez que 
o baterista e seu trio se 
apresentam em Manaus.

Ao longo de sua carreira, 
Berroa trabalhou com gran-

des estrelas  do jazz, como 
McCoy Tyner, Chick Corea, 
Wynton Marsalis, Freddie 
Hubbard, Clark Terry, Ja-
ckie McLean, Jimmy Heath, 
James Moody, Jon Faddis, 
Slide Hampton, Michael 
Brecker, Milt Jackson, Jaco 
Pastorius, Ron Carter, Char-
lie Haden, Dave Holland, 
Tito Puente, Chico Buarque, 
Ivan Lins, Joao Bosco, Lin-
coln Center Orchestra, WDR 
Big Band, BBC Big Band, 
The Airmen of Note, U.S. 
Army Blues Big Band, para 
nomear apenas algumas.

 
Homenagem à Mandela
Na quinta (27), o Teatro 

Amazonas receberá a es-

treia do emocionante “His 
Day is Done”, um espetáculo 
composto pelo trompetista 
americano, mundialmente 
premiado, Ed Sarath. 

A obra é baseada no po-
ema “Madiba”, da escritora 
americana Maya Angelou 
e faz uma homenagem ao 
ex-presidente sul-africano 
Nelson Mandela, símbolo 
de resistência contra a ló-
gica racista do Apartheid. 

A execução da obra tam-
bém reunirá a violinista nor-
te-americana, Regina Car-
ter, como solista principal, 
a Amazonas Filarmônica e 
o Coral do Amazonas, sob 
regência de Otávio Simões.

 Além disso, haverá a 

Fotos: Divulgação

FAD recebe 
inscrições 
até agosto

EDITAL

A Agência Amazonense de 
Desenvolvimento Cultural 
(AADC) iniciou na segunda-
-feira (24), as inscrições no edital 
para o 11º Festival Amazonas de 
Dança (FAD). O período vai até 
o dia 7 de agosto. O objetivo 
da iniciativa é o fomento às 
atividades artístico-culturais no 
Estado do Amazonas.

O FAD é promovido pelo 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa 
e da AADC. A iniciativa busca 
trazer mais visibilidade para os 
artistas da região.

As inscrições são gratuitas 
e destinadas aos interessados 
que se enquadrem nas regras 
do edital, disponível para con-
sulta no Portal da AADC (agen-
ciacultural.org.br). Os inscritos 
poderão apresentar propostas 
de espetáculos nos diferentes 
estilos da dança, e podem ser 
pessoas físicas ou jurídicas.

Cada uma das apresentações 
selecionadas receberá cachê 
artístico, que possui o valor 
variável de acordo com o tempo 
de apresentação. Para a inscri-
ção, o responsável deve ter em 
mãos documentação completa 
especificada no edital, que in-
clui declaração de autoria da 
obra coreográfica, currículo de 
todos os integrantes e portfólio 
do proponente.

Além do apoio financeiro, 
os aprovados receberam apoio 
logístico nos espetáculos rea-
lizados no Teatro Amazonas, 
Teatro da Instalação, Largo de 
São Sebastião e nos centros de 
convivências do estado. 

O FAD é promovido pelo Governo do 
Amazonas, por meio da SEC

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Artur Mamede

Manaus recebe lançamento do Festribal 
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Levantador cantor Edilson Santana será atração 
da festa de lançamento do Festribal em Manaus

Maior manifestação cul-
tural dos povos originários 
do Amazonas, o Festival 
Cultural das Tribos Indíge-
nas do Alto Rio Negro (Fes-
tribal) terá seu lançamento 
no Teatro Manauara, no 
Shopping Manauara.  A 
programação começa nesta 
quarta-feira (26) às 16h30 e 
tem acesso gratuito. 

Os visitantes do lança-
mento em Manaus pode-
rão conferir exposição de 
peças étnicas, shows musi-
cais do cantor e levantador 
de toadas, Edilson Santana, 
além da apresentação das 
agremiações culturais que 
participam do Festribal.

Os eventos de Manaus, 
do festival que acontece 
em São Gabriel da Cacho-
eira (distante 850 quilô-
metros da capital amazo-
nense), encerram no dia 
27 com a apresentação da 
banda Encanto da Mata.

Em São Gabriel da Ca-
choeira

O evento, promovido 

ALTO RIO NEGROLEI PAULO GUSTAVO

Cadastro prévio tem 
convocatória

Os artistas e fazedores de 
cultura de Manaus devem 
realizar o cadastro prévio 
para iniciarem as inscrições 
nos editais da Lei Paulo 
Gustavo (LPG). 

A convocatória foi publica-
da no Diário Oficial do Muni-
cípio (DOM), Edição 5633, de 
21 de julho de 2023.

 Esta é a primeira fase do 
processo de inscrição na 
LPG, que pode ser feita no 
link do portal Concultura: 
https://concultura.manaus.
am.gov.br/, segue com o 

Artistas e Fazedores de cultura serão contemplados pela LPG

preenchimento do questio-
nário e anexo dos documen-
tos: CNPJ (pessoa jurídica), 
carteira de identidade (RG), 
CPF, portfólio da carreira 
artística, autodeclaração de 
negro ou indígena e com-
provante de residência.

 Ao acessar a plataforma 
Prosas, o artista deve ini-
ciar clicando e criando o 
perfil Empreendedor. 

Depois de criar o perfil na 
plataforma deve preencher o 
Cadastro Prévio para partici-
par da Lei Paulo Gustavo.
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(pagode) e bandas locais.
O Festribal conta com 

apoio cultural da prefeitura 
de São Gabriel da Cachoeira, 
do Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa do Amazonas.

pela Água Cristalina Pro-
duções, terá, entre os dias 
30 de agosto a 3 de se-
tembro, a participação das 
tribos Tikuna, Filhos do Rio 
Negro e Baré, representan-
do 23 etnias, em cinco dias 
de competição, festa, cul-

tura, diversão e fé.
As outras atrações do 

Festribal são as cantoras 
Fernanda Brum (gospel) 
e Mari Fernandes (forró), 
banda Sayonara (calypso), 
cantores Júlio Nascimento 
(brega) e Uendel Pinheiro 



Esportes  Jaylen Brown renovou o vínculo 
com o Boston Celtics por cinco 
anos, no valor total de US$ 304 
milhões (cerca de R$ 1.4 bilhão)

BASQUETE
O Athletico-PR recebeu R$ 2,2 
milhões com a venda de Renan 
Lodi ao Olympique de Marse-
lha (França)

CONTRATO

Meeting foi realiza-
do pelo CPB, com 
apoio do Governo 
do Amazonas 

O Meeting Paralímpi-
co Loterias Caixa de 
Atletismo, realizado 
em Manaus nos dias 

22 e 23 de julho, contou com 
mais de 90 paratletas nas ca-
tegorias feminina e masculina, 
nas modalidades natação, atle-
tismo e halterofilismo.

Maria de Fátima de Castro 
e Lucas dos Santos, mem-
bros do Projeto Amazonas 
nas Olimpíadas de Paris 2024 
foram destaques na competi-
ção nacional, na modalidade  
de halterofilismo.

As competições, organiza-
das pelo Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB), com apoio do 
Governo de Estado do Ama-
zonas por meio da Secreta-
ria de Estado do Desporto e 
Lazer (Sedel), aconteceram 
na Vila Olímpica e na Arena  
Amadeu Teixeira.

O evento é realizado pelo 
Comitê Paralímpico Brasileiro  
desde 2021 e, pela primeira 
vez, foi sediado em Manaus. 
Havia dez anos que a cidade 
não recebia uma competição 
de alto rendimento organizada 
pelo CPB. A última foi uma eta-
pa regional do Circuito Loterias 
Caixa, em 2013.

Ao todo, 94 atletas de cinco 
estados (Amazonas, Pará, Ro-
raima, Rio de Janeiro e São Pau-
lo) participaram do Meeting.

Outras etapas
Ao longo do ano, o evento 

ocorrerá em um total de 10 
capitais brasileiras. Além de 
Manaus e Campo Grande, o 
circuito também passará por 
Rio de Janeiro, Belo Horizonte, 
Brasília, Fortaleza, Recife, Porto 
Alegre, Curitiba e São Paulo.

Esgrimista brasileira adia sonho de 
segundo título na modalidade
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Nathalie em intervalo da disputa 
com Alberta Santuccio

A brasileira Nathalie Moel-
lhausen adiou seu sonho de 
possuir um segundo título 
mundial. Na terça-feira (25), 
quarto dia do Campeona-
to Mundial de Esgrima, em 
Milão, Itália, a atleta ficou 
em décimo lugar na prova 
de espada, ao perder para a 
italiana Alberta Santuccio, no 
quadro de 16.

Campeã mundial em 2019 
e número 4 do ranking mun-
dial, Nathalie iniciou sua tra-
jetória no Mundial jogando 
no quadro de 64, pré-clas-
sificada sem necessidade de 
passar por quadros prelimi-
nares. A primeira adversária 
foi a suíça Angela Krieger, 
com vitória da atleta do Bra-
sil, por 15 a 12.

Na sequência, o desafio 
era a romena Alexandra Pre-
descu. Jogo equilibrado, com 
Nathalie sempre controlan-
do o placar. Nos momentos 
finais, a romena precisou ar-

MUNDIAL DE ESGRIMAPARIS 2024

Tocha olímpica é 
apresentada ao mundo

Feita em aço polido e 
na cor champanhe, a to-
cha olímpica e paralímpica 
dos Jogos de Paris 2024, 
foi apresentada na terça-
-feira (25). A obra imita o 
reflexo da Torre Eiffel na 
superfície ondulada do 
Sena, rio que corta Paris e 
será pano de fundo para 
a cerimônia de abertura  
das Olimpíadas.

A tocha será acesa na 
cidade grega de Olímpia, 

riscar mais e a brasileira teve 
tranquilidade para ampliar, 
fechando em 14 a 11.

No quadro de 16, o desafio 
era grande. Alberta Santuc-
cio é a atual número 14 do 
mundo, já venceu etapas de 
Copa do Mundo e Grand Prix 

Tocha olímpica foi apresentada na terça-feira (25)

e fez parte da equipe italiana 
que conquistou o bronze nos 
Jogos Olímpicos de Tóquio. 

Nathalie começou bem o 
jogo. Abriu 4 a 1 e parecia 
encaminhar uma boa vitória. 
Porém, Alberta conseguiu 
emplacar uma sequência de 

berço dos jogos, em 16 de 
abril de 2024, dando iní-
cio a contagem regressiva 
para a abertura das Olim-
píadas, em 26 de junho.

A tocha chegará em 8 de 
maio à Marselha e passará 
por cidades e pontos turís-
ticos, como Estrasburgo, o 
Panteão de Paris e o Mon-
te Saint-Michel, e conti-
nua em um revezamento 
por alguns terriórios ultra-
marinos na França.

Amazonenses são destaques 
no Meeting Paralímpico

Preparação
Destaque no halterofilismo, 

a paratleta Maria de Fátima de 
Castro, da Associação de De-
ficientes Físicos do Amazonas 
(Adefa), ressalta que o evento 
ainda serviu de preparação 
para futuras competições na-
cionais da modalidade. 

Halterofilista há quatro anos, 
ela falou sobre a conquista de 
mais um título.

“O Meeting foi também mais 
uma preparação para eu ava-
liar meus movimentos na hora 
da prova. Estou muito feliz, 
bati meu recorde pessoal, que 
venha o Mundial”, comentou 
Maria de Fátima, que levantou 
122 kg, e garantiu o lugar mais 
alto do pódio.

O Meeting foi o primeiro 
dos quatro compromissos de 
Maria em um mês. No próxi-
mo dia 29, ela vai disputar a 
2ª Fase Nacional do Circuito 

Loterias Caixa de halterofilis-
mo, no Centro de Treinamento 
Paralímpico, em São Paulo. 

Na sequência, dia 1° de agos-
to, ela viajará para Santiago, 
Chile, onde vai participar da 
Seletiva para o Parapan, que 
ocorrerá na mesma cidade, em 
novembro. 

Já no dia 22 de agosto, a ama-
zonense estará com a delega-
ção brasileira em Dubai, sede 
do Mundial da modalidade

Rumo à segunda etapa
Também no halterofilismo, 

o paratleta amazonense Lu-
cas dos Santos, se destacou 
na competição e embarca, no 
próximo dia 29 de julho, para 
a 2ª etapa do Meeting, em 
São Paulo. 

“Já estava esperando essa 
competição em Manaus e o 
resultado foi positivo. Sempre 
vou buscar alcançar o primeiro 

lugar ou ficar entre os três me-
lhores”, ressaltou o medalhista.

Iniciante e medalhista
Praticando o lançamento de 

dardo a pouco menos de um 
ano, o amazonense Raul de 
Souza falou da alegria de con-
quistar sua segunda medalha 
na modalidade.

“Estou muito feliz porque faz 
pouco tempo que estou no 
atletismo e já conquistei meu 
segundo título. Além da me-
dalha, busco sempre o melhor 
índice técnico porque quero 
representar o Amazonas em 
competições nacionais”, disse 
o paratleta.

Ouro nos 100 metros
Nas pistas, destaque para 

Keven Igor Silva, 18, da APAN/
AM, que conquistou o ouro nos 
100m e 200m da classe T36 
(paralisados cerebrais). 

quatro toques consecutivos 
e virou. Quando perdia por 
dois pontos, no final do tem-
po regulamentar, Nathalie  
conseguiu o empate e levou 
o jogo para a prorrogação. 
Mas um toque deu vitória  
à italiana.

PARIS 2024
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Moacir Júnior 
deixa comando 
do Manaus FC

FFUUTTEEBBOOLL

Por meio de nota publcada 
nas redes sociais, o Manaus Fu-
tebol Clube comunicou nesta 
terça-feira (25) que o treinador 
Moacir Júnior não é mais o 
técnico da equipe.

“O profissional solicitou o 
desligamento, ativando a cláu-
sula de quebra de contrato, 
com pagamento de multa res-
cisória”, diz a nota.

Moacir Júnior começou 
sua gestão no Manaus Fu-
tebol Clube em 20 de junho 
e comandou a equipe em 
cinco partidas. 

“O clube agradece pelos 
serviços prestados e deseja 
sucesso na sequência da 
carreira”, encerrou o Gavião 
do Norte em nota.

Moacir Júnior também se 
pronunciou nas suas redes 
sociais. “Comunico de ma-
neira oficial minha saída 
do Manaus FC. Saio com 
a cabeça erguida de que 
estávamos construindo um 
bom trabalho, evoluindo e 
de que tiramos o time da 
zona de rebaixamento. Não 
é do meu feitio deixar o 
comando de uma equipe no 
meio do trabalho mas dessa 
vez, a oportunidade que 
surgiu em minha vida falou 
mais alto”, disse  treinador.

Sem um novo técnico de-
finido, o Manaus FC joga 
no domingo (30) contra o 
Botafogo da Paraíba.

Técnico ficou pouco mais de um 
mês no comando do Manaus FC

INSTAGAM/MOACIR JÚNIOR

Ele fez a distância mais curta 
em 13s07 e, a mais longa, em 
27s05. As marcas seriam a 20ª 
e a sétima do mundo, em 2023, 
respectivamente.

Alto rendimento
“Ficamos felizes em receber 

de forma inédita o Meeting 
Paralímpico em nossas praças 
esportivas. É determinação do 
governador Wilson Lima que 
estejamos sempre projetando 
medalhistas para o alto rendi-
mento, para que o Amazonas 
esteja sempre bem representa-
do nas maiores competições”, 
afirmou Jorge Oliveira, secre-
tário de Estado do Desporto e 
Lazer (Sedel).

OLHO
“Estou muito feliz, bati meu 

recorde pessoal, que venha o 
Mundial” - Maria de Fátima de 
Castro, paratleta amazonense

Paratleta halterofilista-
Maria de Fátima de Cas-
tro, da Adefa, levantou  
122 quilos

Michael Dantas/CPB

redacao@vanguardadonorte.com.br |Artur Mamede
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Simone Ale Alencar

Evento gratuito apresentou, ontem, os princi-
pais temas e cenários relacionados à inovação 
no varejo e fomentar o relacionamento com o 

ecossistema local, no Teatro Manauara_
Manaus sediou o maior evento de tecnologia e ino-

vação voltado aos empresários do comércio de bens, 
serviços e turismo do Amazonas. Promovido pela Con-
federação Nacional do Comércio. Com a presença do 
presidente da CNC, José Roberto Tadros que fez aber-
tura do evento.

O CNC Innovation Day reuniu palestrantes locais 
e nacionais, além de 10 startups e nove empresas de 

soluções tecnológicas para empresas de bens, serviços 
e turismo. Entre os parceiros do evento estão: Serviço 
de Apoio às Micro e Pequenas Empresas (Sebrae), As-
sociação das Startups e Inovação da Amazônia (Asiam), 
Associação Polo Digital de Manaus (Apdm), Ocean 
Manaus, Bemol Digital, Waku Sese, Instituto Eldorado, 
Sidia Instituto de Ciência e Tecnologia, Trocados, Gaia, 
Nobre Academia de Robótica, NavegAM, Lazuedu, 
Acta Robotics, eMercado, Amazônia Venture Builder, 
Faço a Conta, Hey Drivers, Residuum, Innyx e Soul Plus. 
Ah! Hoje tem mais  e será no Diamond Center, a partir 
das 19 horas.

CNC INNOVATION DAY
Elienai Câmara, José Roberto Tadros, Aderson Frota e Simone Guimarães.

Conceição Melo e 
Andrea Moutinho

Foi pra não fugir do must da temporada que Angela Gar-
cia se vestiu de cor de rosa e escolheu a decoração da 
Barbie para celebrar a vida com as amigas da vida da 

toda…Angela serviu os belisquetes da Sídia Góes, muita 
champa e música boa e ao vivo e em cores, na casa linda do 
Monte Líbano. Pronto! Sextou muuiiito!!

Barbie’s Girl

Núbia Garcia
Angela Garcia

Cristina Souza Dodora Cavalcante Anna AguiarMoísa Guerreiro

Sheyla Ramos Juliana Garcia
Ana Carolina 
Miranda Leão

Simone Trigueiro e 
Lucia Rosas

Cristiane Araújo e 
Gleice Nogueira Taiko Fernandes

Mara Guerreiro

Ticiana 
Hagge, veio 

de São Paulo 
celebrar a 

prima

Ademar Pacheco, Adriana 
Nascimento e Rafael Medim David Tadros

Paulo Tadros e 
Roberto Bulbol 

Filipe Gil de Brito Fabiana  Bichara Renato Dias
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